

ques et seulement 26 Iroquois protestants (cinq familles).

Les communiants sont au nombre de 1793 ; 166 Canadiens et métis, et 1127 Iroquois.

La plus grande partie de la population (1546 âmes ou 344 familles) est groupée dans le village. L'autre partie (446 âmes ou 90 familles), est dispersées dans la campagne appelée le *Bois de la Réverse*. Ces 90 familles, et quelques-unes de celles qui résident au village, s'adonnent à l'agriculture avec intelligence et succès.

Au village, l'on voit un peu de toutes les industries et de tous les métiers. Il y a des marchands, des boulangers, des bouchers, des charpentiers, des forgerons, des carriers et tailleurs de pierre, des fabricants de crosses et de raquettes. Mais l'industrie principale est la confection d'objets de fantaisie montés en *rassades* (fausses perles). Ce sont surtout les femmes qui sont occupées à ce travail ; et les hommes souvent même des familles entières, vont les vendre au près ou au loin, jusqu'en Californie et jusqu'au Texas. Il y a actuellement environ 200 personnes absentes de la mission pour cette raison.

Il y a eu augmentation de 200 âmes depuis l'année 1876, et de 30 âmes depuis 1888, ce qui fait une augmentation annuelle de 6 par 1,000,

\* \*

Voici le chiffre de la population des principales villes de France, d'après les deux derniers recensements :

	1886.	1891.
Paris,	2,256,134	2,423,946
Lyon,	400,410	430,322
Marseille,	375,378	406,919
Bordeaux,	238,809	252,054
Lille,	185,951	200,935
Toulouse,	144,714	148,220
Nantes,	125,932	121,054
Saint-Etienne,	117,875	133,443
Le Havre,	110,968	116,182
Rouen,	105,501	106,541

\* \*

*Les souverains d'Europe.* — D'après l'*Almanach de Gotha*, de 1892, l'Europe compte actuellement quarante souverains : empereurs, grands-ducs, ducs et

princes régnants. Pour la durée du règne, la reine Victoria occupe, dans cette liste, la première place, elle règne depuis 54 ans. Viennent ensuite : le duc Ernest de Saxe-Courg, qui règne depuis 47 ans ; le prince de Waldeck, depuis 46 ans ; l'empereur François-Joseph, depuis 43 ans.

Les quatre souverains qui datent leur règne de 1890 et 1891, sont le prince de Schwarzbourg, le grand-duc de Luxembourg, la reine des Pays-Bas et le roi de Wurtemberg. Sous le rapport de l'âge, c'est le pape Léon XIII qui vient en tête ; c'est le seul souverain ayant passé quatre-vingts ans.

Sept souverains ont passé 70 ans : c'est le prince de Schaumbourg-Lippe, le grand-duc Adolphe de Luxembourg, Christian II, roi de Danemark, Ernest, duc de Saxe-Cobourg, la reine Victoria, et le grand-duc Frédéric-Guillaume de Mecklembourg Strelitz.

Les cinq souverains les plus jeunes sont : Guillaume II, empereur d'Allemagne, 32 ans ; Carlos 1er, roi de Portugal, 28 ans ; Alexandre 1er, roi de Serbie, 15 ans ; Wilhelmine, reine des Pays-Bas, 11 ans ; et Alphonse XIII, roi d'Espagne, 5 ans. Ces trois derniers sont placés sous des régences.

Le nombre des Etats monarchiques d'Europe s'est augmenté d'un, le Luxembourg, devenu Etat souverain par la mort du roi de Hollande.

Par contre, la monarchie a complètement disparu d'Amérique, par suite du détronement de l'empereur Dom Pedro, et l'Amérique, à part les possessions anglaises et espagnoles, appartient entièrement au régime républicain.

### Conditions d'abonnement :

Le prix de l'abonnement est de **UN DOLLAR** par année, payable d'avance, pour le Canada et les Etats-Unis. Pour la France et les pays de l'union postale, **six francs cinquante centimes**.

Nous ne pouvons fournir que les volumes V, VI, VII et VIII.

Prix de chaque volume broché : **Un Dollar**.

Chaque numéro se vend séparément **10 cents**.

DESAULNIERS & LEBLANC, EDITEURS,  
22, rue St-Gabriel, Montréal.